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汝瓷专家孟玉松被授予中国工艺美术

大师的荣誉称号，她是自中国工艺美术大师

开始评选 39 年来我市乃至平顶山地区第一

位获此殊荣的专家，这既是她个人的荣誉，

也是汝州的荣誉、汝瓷的荣誉。6 月 21 日，记

者就中国工艺美术大师的评选、意义以及孟

玉松 40 多年从业生涯的感受、对汝瓷未来

发展的想法等问题对孟玉松进行了采访。

据孟玉松介绍，中国工艺美术大师是由

国务院负责传统工艺美术保护工作的行政

主管部门代表国务院授予的国家级荣誉称

号。中国工艺美术大师评选始于 1979 年，至

2018 年共进行七届，前六届共评选出 443 位

中国工艺美术大师。

记者了解到，能够在第七届中国工艺美

术大师评选中脱颖而出并最终获得这一荣

誉，确实难能可贵。孟玉松在 2001 年就被评

为河南省工艺美术大师，从 2006 年开始参

加了第五届中国工艺美术大师评选，2011 年

又参加了第六届评选，都落选了。而这次第

七届评选，全国给河南分了 8 个候选人名

额，因为我市和平顶山市之前并没有中国工

艺美术大师，按照原来的规则，省里并没有

给平顶山分配候选人名额，8 个候选人名额

分别给了许昌、南阳、开封、郑州。后来因为

南阳空出一个名额，河南省又让洛阳、焦作、

驻马店、濮阳和汝州共推选出 6 个人来竞争

这一候选人名额。孟玉松首先参加了我市的

初评，胜出后与另外 4 个地区的 5 位专家在

2017 年 11 月份参加了河南省的评选，竞争

唯一的一个候选人名额。孟玉松的作品和申

报资料获得了最高分，最后被河南省推举参

加全国第七届中国工艺美术大师评选。全国

共有 200 多位候选人，于今年 4 月份在上海

进行评选，共评出 89 位中国工艺美术大师，

孟玉松成功入选，河南共有三位，另外两位

分别是钧瓷和玉雕方面的大师。

“这次我获得‘中国工艺美术大师’这一

称号，是国家对我本人一生从事汝瓷事业取

得的成绩和作出的贡献的充分肯定。汝州有

中国工艺美术大师，汝瓷届有中国工艺美术

大师，是对我们汝州市委市政府长期关心汝

瓷事业，支持汝瓷产业发展的充分肯定。有

中国工艺美术大师以后，推荐汝瓷，宣传汝

瓷将会更有力度，更能获得业界认可。就能

更大地提升汝瓷的知名度和美誉度，对汝瓷

事业的发展能起到更大的推动作用。”聊起

汝瓷，今年已经 76 岁的孟玉松抑制不住激

动的心情，本来话语不多的她，一下子打开

了话匣子，同记者一起回忆起了她从事汝瓷

研究以来的难忘而又光辉的岁月。

孟玉松说，汝瓷作为中国古代五大名窑

之首，有着辉煌的历史和极高的文化地位，

是中国工艺美术桂冠上的一颗明珠。从北宋

末年到解放前，汝瓷已经断代将近千年，历

代虽仿烧不绝，但无一成功。自己 1973 年开

始从事汝瓷科研事业，在没有设备、没有技

术、缺乏资料的情况下，从点滴做起，刻苦钻

研，一步一步攻克难关，把汝瓷的主要品种

全面恢复起来。1980 年开始和郭遂师傅一起

研制“汝窑天蓝釉”，1983 年获河南省科技进

步奖。1986 年为改变厂里亏损状态，她主持

研究的“汝瓷 17 号豆绿釉”投产后年净增产

值 60 万元，直接使厂里扭亏增盈，并获河南

省科技进步奖、河南省科技腾飞奖。1987 年

为西安酒厂研制的“瓦灰釉仿秦俑酒瓶”受

到李鹏总理称赞。同年研制的“汝窑月白釉”

通过国家轻工部和省科委组织的技术鉴定。

1988 年孟玉松成功主持研究了汝窑天青釉。

汝窑天青釉研制成功是陶瓷史上的一个奇

迹。为了研究恢复汝窑天青釉，她多次去北

京请教冯先铭、耿宝昌、叶喆民等专家，到故

宫博物院观看汝窑天青釉弦纹尊。回来后，

把泥料、釉料，用不同配方反复试验，调试了

222 个釉料配方，8 个泥料配方，试烧上千

次。期间经历了说不尽的艰难困苦，终于在

1988 年 5 月，烧出了媲美北宋汝窑的天青釉

（即通常所说的汝官瓷釉）。同年 7 月，“汝窑

天青釉”通过国家鉴定，填补了中国陶瓷史

上的一大空白，千年的天青梦终于变成了现

实。而孟玉松由于对汝瓷研发的特殊贡献，

被批准成为终身享受国务院特殊津贴的专

家。

回忆着以前的点点滴滴，孟玉松的眼睛

湿润了。她说，党和国家给的荣誉在她的记

忆中非常清晰，她特别提到了一件事，1988

年，全国第六次妇女代表大会在北京召开，

她被光荣地推选为大会代表，并于 8 月 31

日到中南海西花厅接受邓颖超副委员长的

接见，她向邓颖超赠送了汝瓷八卦鼎，并告

诉邓大姐，汝瓷人完成了周总理恢复汝窑的

夙愿。邓大姐和她握手说：你是咱们妇女同

志的骄傲。孟玉松说，从那件事以后，更坚定

了她终生献身汝瓷事业的信念。

谈起汝瓷未来的发展，孟玉松说，汝瓷

小镇的建立，实现了产业聚集优势及人才聚

集优势的最大化。现在汝瓷行业发展前景良

好，无论是设备、从业人员数量还是人才素

质，都比以前强得多，现在正是汝瓷行业发

展的黄金时期。“我希望把我从业 40 多年来

积累下来的技术和经验传承下去，让我的继

承者们能少走弯路，早日超越我们，推动汝

瓷产业做大做强，带领汝瓷走向新的辉煌。”

宋乐义

玉德松风书传奇 默默耕耘写人生
———访中国工艺美术大师孟玉松 李运平到夏店镇甄窑村调研脱贫攻坚

本报讯 （记者 于俊鸽） 6月 28日，市领导李运平、

孙国正带领工作人员到夏店镇甄窑村调研脱贫攻坚工作。

李运平一行看望慰问了甄窑村驻村工作队，认真听取近期

全村脱贫攻坚工作的汇报，就做好“六改一增”、危房改造、

教育医疗扶贫等工作提出具体要求，并来到贫困户李阵强

家，详细了解他家改造后的情况及扶贫帮扶的成效。

市委组织部机关党支部召开组织生活会
本报讯 （记者 牛莉萍） 6月 27日，市委组织部机

关党支部 2018年组织生活会召开。会上，市委组织部机关

党员面对党旗重温了入党誓词；会议通报机关党支部 2017

年工作开展情况及 2018年工作打算。市委常委、组织部部

长张伟出席会议并讲话。

张伟到大峪镇寨湾村调研脱贫攻坚
本报讯 （记者 陈晶） 6月 27日，市委常委、组织

部部长张伟到大峪镇寨湾村调研脱贫攻坚工作。张伟察看

了驻村工作队的信息公开和村两委班子的值班排班情况，

并来到寨湾村老支书葛国臣家中，在建党节来临前夕，送

上党组织的关怀。

市人防指挥场所暨人防宣教中心项目
开工奠基

本报讯 （记者 吴伟伟） 6月 27日，市人防指挥场

所暨人防宣教中心项目开工奠基仪式举行。该项目位于朝

阳路与新东环路交叉口西南角，占地约 20 亩，总投资 1.5

亿元。市领导刘鹏、梁建文、赵三壮、李应席出席仪式并为

项目开工培土奠基。

马庙水库养殖污染整治专题会议召开
本报讯 （通讯员 高亚锋） 6月 27日，骑岭乡在马

庙水库管理所召开专题会议，研究部署中央环境保护督办

整改问题中关于马庙水库养殖污染问题。市人大常委会副

主任王沧海出席会议。

张志伟到焦村镇杜村调研脱贫攻坚
本报讯 （记者 梁杨子） 6月 27日，市政协副主席

张志伟到焦村镇杜村调研脱贫攻坚工作。张志伟先后到贫

困户梁国涛、靳水木、杜豪杰、张根义家中，详细了解“六改

一增”工作开展落实情况并查看贫困户档卡完善工作，并

就迎接省督导组莅汝考核进行座谈。

市卫生计生系统脱贫攻坚推进会召开
本报讯 （记者 关莉燕） 6月 26日，我市卫生计生

系统脱贫攻坚推进会议在市人民医院六楼会议中心召开，

会议传达了学习全省脱贫攻坚第六次推进会议精神，安排

部署下一步脱贫攻坚工作。市领导赵三壮出席会议。

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 杭高博）

“这一块原来是被取缔石料加工厂的机器、设备安放部

位，现在设备、原料已经全部清运完毕，土地复耕工作

正在有序进行。”近日，市中央环保督察案件督办组在

陵头镇相关负责人陪同下来到陵头镇与登封市送表镇

交界处，对交办案件整改落实情况进行现场核查。

据相关负责人介绍，当他们接到中央环保督察组

交办的“登封市送表矿区与汝州交界处采石场扬尘污

染严重”的案件线索后，立即组织人员进行调查核实，

经调查发现举报件所涉及的污染企业并不在汝州市辖

区，但是，举一反三，深入排查后，对另外两家非法石料

场进行取缔，使困扰周边居民的粉尘、噪声污染得到了

解决。

据了解，针对中央环保督察“回头看”交办的整改

问题，我市高度重视，以交办案件发生地为责任基础，

建立四大班子领导分包案件工作机制，由分包领导对

辖区内相关案件负总责。在案件办理过程中，市委书

记、市长陈天富及四大班子领导现场督导、把关审核。

按照“属地管理、条块结合”的原则，明确乡镇、街道一

把手为案件办理召集责任人，行业相关局委一把手为

案件办理协助责任人，对案件逐一现场核实、办理，对

于短期内不能解决的案件，明确时限，专人负责，跟踪

督办，确保全面整改到位。

截至 6月 26日，已接到中央环保督察组交办案件

46件，涉及 15个乡镇街道、10个市直委局。目前已办

结 35件，办结率 76%，共对 7名责任人依法依纪实施

责任追究。

南京至洛阳高速公路简称宁洛高速，国家高速公

路网编号为 G36。笔者于 6月 27日下午 4时许，从宁洛高

速自东向西行驶，在距汝州站出口 1.5公里处时，看到高速

路右侧一路标指示牌下端，显示“九峰景山区”字样（如上

图），确认景、山二字明显颠倒。九峰山景区是我市旅游窗

口的一张靓丽名片，有关管理部门应及早纠正。 杜金山

近日，笔者到市一高办事时，看到远处有两个黑

人，走近一看，原来是两个女生在脸上贴了黑色的面膜。

潇潇
近日早上 6时许，笔者在市区文峰街看到一名骑

着电动车的中年男人，电动车上横放着两米长的木板，几

乎有大半个路面宽。“我特意早点起来运木板，就是考虑到

早上人少车少，走着会方便一点儿！”中年男子一边小心翼

翼地骑行，一边和迎面而来的路人解释。 潇潇

本报讯 （通讯员 李青） 近日，市人民法院成功

执结一起合同纠纷案件，申请执行人与被执行人在执行

法官的见证下握手言和。

申请执行人吴某与被执行人侯某是十几年的老朋

友，出于对好姐妹的信任，2016年吴某将门面转让给了侯

某，约定门面转让费共计 65000元，2016年至 2017年期

间，侯某陆续支付吴某 43000元，剩余 22000元约定 2017

年下半年支付。后因经营不善，侯某没有按期支付，吴某

数次催讨无果后向法院起诉。昔日好闺蜜，一朝变路人。

法院经审理，判决被告侯某偿还原告吴某转让费 22000

元。然而，判决生效后，侯某并未按判决书确定的内容履

行还款义务，吴某一气之下向法院申请强制执行。

法官郭顺奇在接到案件的第一时间，按照法律规定

向被执行人侯某发出执行通知书、限制高消费令、执行

决定书和财产申报令，郭法官考虑到两人是多年好友，

案件存在和解的可能，遂将双方当事人通知到法院执行

局，给她们算了友情和法律两笔账：二人是多年闺蜜，为

了两万多块钱失去多年感情不值得，吴某将店面转让给

侯某，是难得的信任，钱没了可以挣，好朋友失去了就不

会再有。法院已经掌握侯某在执行期间有财产而拒不履

行生效判决的事实，告知其如果还不履行法律义务，将

要面临承担刑事责任的严重后果。在耐心的劝导下，双

方当事人终于握手言和，达成和解协议，并当庭履行，案

件圆满执结。
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市法院温情执行促和解

根据中央环境保护督察河南省协调保障工作领导

小组办公室《关于严肃认真办理中央环境保护督察组

转办信访举报件的通知》要求，现将 6月 27日中央第

一环境保护督察组交办我市信访举报件情况公示如

下：

6月 27日，我市收到中央第一环境保护督察组交

办的第 29批信访举报件共 2件，涉及庙下镇、米庙镇，

现正在办理。

根据中央环境保护督察河南省协调保障工作领导

小组办公室《关于严肃认真办理中央环境保护督察组

转办信访举报件的通知》要求，现将 6 月 27日中央第

一环境保护督察组交办我市信访举报件情况公示如

下：

6月 27日，我市收到中央第一环境保护督察组交

办的第 30批信访举报件共 1件，涉及钟楼街道、洗耳

河街道、焦村镇、产业集聚区管委会，现正在办理。

（上接第 1版）

孟庆勇对我市经济社会发展和安全生产工作开展情

况给予充分肯定，希望汝州以这次调研为契机，主动适应

新时代对安全监管工作的新要求，强力推进安全生产信息

化建设，以更加务实的作风、更加严明的举措，将省局各项

工作部署不折不扣地落到实处，力争实现汝州安全生产工

作新突破。

随后，孟庆勇一行来到市安全监管局，就我市安全生

产工作展开座谈。孟庆勇在听取了我市安全生产工作和安

全生产监管工作的汇报后，对我市近年来安全生产方面取

得的成绩予以充分肯定，就安全生产监管工作中存在的困

难和问题进行了现场剖析和解答，同时提出指导性意见。

市领导李涛、张平怀参加活动。


